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上高は今年度創立７０周年を迎えます

入学から１か月以上が経ち、７０回生は日に日にたくましく、高校生らし
く成長しています。先日初めての定期考査が行われました。考査１週間前か
らは放課後５０分間の自学会を実施し、休み時間にお互いに教えあったり、
職員室に質問に来る生徒の姿も多く見られました。１年生のうちによい学習
習慣をしっかり身に付けて、今後に生かしてほしいと思います。６月には高
総体や各種大会が多く行われます。３年生と活動できるのもあと少し。部活
動に全力で取り組み、毎日の学習としっかり両立できるように頑張っていき
ましょう。保護者の皆様におかれましては、先日配付いたしました学年PTA
の資料をご一読いただき、今後の活動にご理解とご協力をいただきますよう
よろしくお願いいたします。

５月１３日、１４日の２日間で２年生最初の定期考査である１学期中間考
査が行われましたが、結果はどうだったでしょうか。高校生の毎日の学校生
活は、「予習→授業→部活→復習」を１サイクルとして毎日繰り返されてお

り、黄金サイクルと呼ばれています。このサイクルの要素のどれか１つでも
欠けてしまうと生活リズム、学習リズムが崩れてしまいます。ぜひ皆さんに
は次の考査までこの黄金サイクルを意識しながら毎日を過ごしてほしいと思
います。

話は変わりますが、いよいよ来月体育部の１年間の集大成の場である高総
体が行われます。３年生の先輩方が有終の美を飾れるように、中堅として３
年生を全面的にバックアップしていきましょう。そして高総体が終わればい
よいよ皆さんが主体となってチームを引っ張っていくことになります。です
から、残された日々は３年生のバックアップをしつつも先輩方からキャプテ
ンシーやリーダーシップを学び、引き継いでいってください。

いよいよ、最後の大会・コンクールが迫ってきました。感染症拡大で状況
が逼迫する中、例年とは異なる形で実施される部活動も多く、６８回生の皆
さんも保護者の方も、まずは無事に開催できるか心配されている事と思いま
す。今は実施されることを祈って、できることをしっかりと行って欲しいと
思います。さて、先日の学年集会で「皆から応援される人になって欲しい」
という話をしたと思います。しっかり実行できているでしょうか。予想外の
展開やピンチの時こそ、普段の取り組みが如実に表れます。プロスポーツ選
手の多くが毎日、靴を磨くように、しっかり準備して本番に臨みましょう。

今年度４月より県教育委員会から上高に赴任しました、
教頭の山﨑です。生徒はもとより保護者、地域の皆様ど
うぞよろしくお願いします。
社会教育という言葉を聞いたことはありますか？教育

を大きく分けると学校教育と社会教育に分けられます。
学校教育は生徒の皆さんが幼稚園・小学校から現在まで
受けている教育のことで、それ以外の教育が社会教育で
す。総合で取り組んでいるふるさと教育や地域活性化、
地域課題解決に向けた学びなどを地域の方を対象として
行ったり、ミライon図書館についての仕事というとイ
メージが湧くかもしれません。長崎県の半数以上の市町は消滅可能性都市
に挙げられています。少子化や人口減少に歯止めがかからず、将来消滅す
る可能性がある自治体のことですが、これを食い止める必要があり生徒の
皆さんも地域の活性化に貢献しようとしているのではないでしょうか。本
来は数学科の教員ですがそのような業務に携わっていました。学校に戻る
のは数年ぶりで毎日新鮮で充実した日々です。
創立７０周年の記念すべき年に赴任できたのも何かの縁を感じます。こ

のような機会はなかなか経験できません。体育祭や橄欖祭なども７０周年
記念となりますので皆さんで盛り上げたいと思います。
新年度が始まって約２か月が経ちました。思い描くような生活が送れて

いるでしょうか。中間考査の結果や高校総体へ向けた調整など思うように
いかない人もいるかもしれません。
１１月に講演される姜尚中氏はその著書の中で、次のように述べていま

す。
人間の三つの価値について
人間の真価のその一 それは何かを創り出す「創造」
人間の真価のその二 それは「経験」
人間の真価のその三 それは「態度」

そして、この中で一番重要なのは「態度」である
高校３年間の経験は何物にも代えられませんし、例え上手くいかなくても
その中から得るものが多くあります。そして生活する上で態度はその人の
想いがあれば発揮できるものです。私自身もこのことを大切にしたいと思
います。

■教頭挨拶

教 頭 山﨑 幸則



４月２２日(木)、２年ぶりの歓迎遠足が行われました。
天候にも恵まれ、佐世保特支上五島分教室の皆さんと一緒に、生

徒会の企画した新転任の先生に関するクイズ大会や、クラス対抗の
長縄跳び大会、学年ごとのレクレーションなどで楽しく充実した時
間を過ごしました。
午後からは蛤浜へ移動して清掃活動を行い、漂着物などたくさん

のゴミを回収することができました。

■６月の行事予定

2日(水)
5日(土)
9日(水)

10日(木)
11日(金)

12日(土)

高総体壮行式
高総体（～7日）
振替休日（6/6）
高総体報告会
内科検診（1年）
第１回漢検
土曜学習会（1,2年）
対外模試（3年 ～13日）

19日(土)

21日(月)
22日(火)

27日(日)
29日(火)

土曜学習会（ 1,2年）
県一斉模試（3年）
内科検診（3年）
内科検診（2年）
考査時間割発表
第１回英検２次
1学期期末考査（～7/2）

■歓迎遠足

←上五島高校の最新情報はこちらから。または下のホームページアドレスまで。

ホームページを随時更新中です!!
http://www2.news.ed.jp/section/kamigoto-h/index.html

■吹奏楽部定期演奏会

４月１８日（日）鯨賓館ホールで、本
校吹奏楽部の第３７回定期演奏会が実施
されました。コロナウイルス感染症拡大
防止のため、規模を縮小しての開催とは
なりましたが、三部構成のステージは、
部員数の少なさを感じさせない迫力のあ
る演奏ばかりで、聴衆を魅了していまし
た。

■表彰伝達

①第47回長崎県アンサンブルコンテスト
銀賞

②第42回ふれあい書道展
奨励賞８名

③佐世保市陸上競技記録会
男子やり投げ 1位 小田 滉己
男子ハンマー投げ 2位 原 優希
男子砲丸投げ 3位 原 優希
女子400メートル ２位 山田 彩乃

■おにぎりの販売開始！

昨年度の生徒総会で、生徒から
要望として挙げられていた、「お
にぎり」の販売が、今年４月から
購買部で開始されました。具材は
うめ、こんぶ、おかか、さけの四
種類、一個１１０円で予約販売し
ています。


